

# Transformar los desafíos en oportunidades

Con ocasión de nuestro 141 aniversario, que se celebra el próximo 26 de septiembre, creo conveniente hacer una reflexión respecto al papel que juega nuestro gremio en el devenir de la pequeña, mediana y gran minería.

Somos una institución gremial que a lo largo de su historia ha jugado un rol clave en el desarrollo económico y social de nuestro país y, como lo señalé en la reciente Cena Anual de la Minería, esta extensa trayectoria *“nos otorga una oportunidad única para reflexionar sobre nuestro legado y mirar hacia el futuro con esperanza”*.

En dicha instancia, con que cerramos las actividades del Mes de la Minería, y que contó con la asistencia de cuatro ministros de Estado y más de 800 personas, reiteramos nuestro compromiso con el dinamismo económico de Chile y aseguramos a las autoridades y al gobierno que *“nuestra industria está lista para mover la aguja, para transformar los desafíos en oportunidades y responder con acciones concretas a las necesidades del país, capitalizando las oportunidades e invitando a todos los actores de la sociedad a ser partícipes de esta tarea”*.

De la misma forma, formulamos un llamado al gobierno del Presidente Boric y a todos los actores relevantes, *“para unir fuerzas y hacer que las cosas sucedan, asegurando que Chile no sólo continúe siendo un líder en la producción de minerales críticos como el cobre y el litio, sino que también juegue un rol protagónico en cubrir las necesidades globales de estos recursos indispensables”*.

Esta es una oportunidad única para el Gobierno y para nuestro país de liderar un proceso que marque un antes y un después en la historia minera mundial, garantizando un legado de prosperidad y sostenibilidad para las futuras generaciones de Chile y del mundo.

Nosotros, como uno de los gremios más antiguos del país, estamos fuertemente comprometidos en hacer nuestra contribución al crecimiento, pero como lo hemos planteado en innumerables oportunidades, se requiere trabajar en las trabas que impiden que nuestra minería vaya más allá.

De ahí es que planteamos la necesidad de implementar, sin necesidad de recurrir a las reformas legales, un fast track para proyectos mineros, que permita materializar prontamente de menos 36 proyectos en proceso de tramitación ambiental, por un monto equivalente a 10.405 millones de dólares, que de ser aprobados tendrían un impacto en la economía y en el empleo en varias localidades de Chile.

En el rubro de la minería se requiere perseverancia, paciencia, voluntad de asumir riesgos y un esfuerzo incansable, para llegar finalmente a producir, los valiosos minerales, hoy más necesarios que nunca. La minería ha sabido adaptarse, incorporando más tecnología, innovación, pero sobre todo involucrando decididamente a las mineras y mineros que siempre han estado listos para *“dar vuelta el partido”* y llevar a nuestra industria a la vanguardia mundial.

**Jorge Riesco**  
Presidente